

5

Ctmos.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

5

Ctmos.

## GOBIERNO CIVIL

### Lo que dice el gobernador

Antes de que fuera facilitada a la prensa, la nota oficiosa diaria del Gobierno civil, tuvimos el gusto de hablar con el Sr. Bores, sobre los asuntos que se debaten en la provincia.

Dijonos el gobernador que él no podía prescindir en sus soluciones ni resoluciones del ambiente histórico que ha variado extraordinariamente en el curso de escaso tiempo, lo que motivaba el que se viera precisado a huir de los medios de violencia ante tan en uso y hoy tan peligrosos.

El Sindicato Unico de la Alimentación, lo cerró en Jerez, porque una razón preventiva del orden público lo exigía, como cerrará cuantas entidades y corporaciones amenazen la tranquilidad ciudadana en cualquier momento.

Pero como para mí, desaparecida la causa debe desaparecer el efecto; desaparecida la que motivó el cierre, desaparecer debía el efecto que no era otro que el cierre mismo.

Por otra parte los sindicatos todos de la provincia, desfilaron por mi despacho suplicándome respetuosamente y sin el menor conato de imposición, la apertura de dicho centro, súplica en la que hay que comprender iba envuelta la promesa táxita—porque expresa mi autoridad, sin menos cabo de ella misma, podía no ya solicitarla, sino ni siquiera escucharla—de que no se alteraría el orden.

Si a esto unimos que el sumario incoado con motivo del cierre fué sobreseído por el juez competente, ¿qué causas manteníanse que dieran justificación a que perdurara mi orden de clausura? Ninguna; y como ninguna quadaban, injusticia bien notoria y parcialidad evidente, hubiera supuesto continuar manteniendo el cierre decretado.

—¿...?

—Sí; además se han cursado telegramas al ministro, y hasta significados diputados de la nación se dirigieron a Bergamín.

Usted tiene que comprender que mi deseo de gobernar con arreglo a las aspiraciones de las elevadas clases sociales de la provincia, tengo que coherente con todo género de previsiones que eviten crearle al Gobierno dificultades, y aun cuando hasta ahora estoy satisfechísimo de la gran confianza con que el Gobierno me honra, tal vez esa confianza desaparecería, a poco, que en vez de procurarle solución tranquila a las cuestiones, yo me entregara a una política que llevara, con posibles solidarizaciones, conflicto no solo a ésta, sino a otras provincias.

—¿...?

—En todos los momentos en que mi autoridad ha tenido que ser enérgica, enérgica fué. Pero cuando la energía en vez de salvadora puede convertirse en perturbadora, y además nada la aconseja, sería incensatez su empleo.

—¿...?

—Yo no creo que haya dimitido el alcalde de Jerez, porque como no es a mí, sino al Ayuntamiento, al que ha de

presentar la dimisión, y éste no se ha reunido, claro que la dimisión no existe.

Y es más; creo que nunca existirá, porque supongo que a estas horas estará plenamente convencido de la rectitud de mi proceder.

—¿...?

—No, señor; no tengo la menor noticia de que vaya a ser nombrado Gobernador de Sevilla. El Gobierno no me ha consultado, y caso de que me consultara, mi respuesta sería negativa, pues me encuentro muy bien de Gobernador de Cádiz.

### Nota oficiosa

Con referencia a información publicada por algunos periódicos sobre efectividad en el plazo de 48 horas de una fórmula de arreglo acordada en el despacho del señor Gobernador, acerca del asunto social que se ventila en Jerez de la Frontera, hace conocer el señor Bores Romero que no existe tal plazo ni compromiso alguno en ningún sentido.

### Otras noticias

Visitó al señor gobernador civil, el diputado provincial don Juan Cortina de la Vega, quien conferenció con dicha autoridad, y don Joaquín Adsuar, nombrado inspector regional del Trabajo.

En la mañana de hoy visitó al señor gobernador civil, el Dr. D. Eduardo Ruiz y López, médico habilitado de esta Estación Sanitaria, celebrando detenida conferencia con nuestra primera autoridad provincial acerca de asuntos diversos sanitarios locales.

El nuevo presidente de la Audiencia territorial de Sevilla, don Manuel Caramé, comunica a este Gobierno civil haber tomado posesión de dicho cargo.

Al comunicarlo, cumple el grato deber de ofrecerse para la mayor cooperación para cuanto pueda interesar al servicio público.

La Asociación general agraria de Jerez de la Frontera, comunica al señor gobernador civil el acuerdo de la misma de felicitarle por la satisfactoria solución de la huelga agraria recientemente solucionada, así como por la acertada intervención de V. E. en la misma, así como ofrecen todo auxilio a dicha autoridad para cuanto contribuya al mantenimiento del orden y justa armonía en las relaciones del capital y el trabajo.

Ha sido nombrado de R. O. inspector de Higiene y Sanidad pecuaria de Algeciras, don Manuel Fabra Capote.

En el término de Villamartín, dehesa «La Mata», fué detenido el individuo Fernando Morales Pérez, quien agredió Braulio José (a) «Pantorras», resultando el último con varias contusiones en la cabeza y brazo.

De la finca denominada «Corbacha», término de San Roque, fueron sustra-

das dos piedras de molino, deteniéndose al autor del delito.

En Prado del Rey ha sido detenida la mujer Dolores Regidre Macías, por haber sustraído a Catalina Moscoso Morilla la cantidad de 100 pesetas en billetes del Banco.

## EN EL PARQUE

### El debut de Villa.—«Los Cadetes». —«La Casta». —«La Verbena».

El anuncio del debut de Villa, aquel baritono extenso, ductil y artista, que desde Cádiz unió la historia de sus triunfos al índice formidable de los éxitos de María Marco, llenó por completo la sala del espacioso teatro.

Salió Villa en «Los Cadetes», con esa seguridad que presta la propia confianza, multiplicada por el alago del ambiente afectuoso.

Nosotros nos figuramos a Villa, en su camerino, esforzándose en un alarde de toilette, por esconder con los lápices las huallas tercas de su reciente enfermedad. Nos figuramos a Villa, deseando un salto en su propia historia, que le transportara a aquellos días de sus triunfos en el Teatro de Verano.

¿Logrólo? Sería engañarnos. No se padece en valde una cruenta dolencia. El lápiz hace mucho y el arte hace más, pero la enfermedad se encontraba harto próxima para que sus vestigios pudieran ser borrados por completo.

El artista triunfó una vez más, pero el hombre no podía esconder, en algunos momentos, su cansancio, y ¡oh milagro de ese arte! El cantante estuvo impecable en su dicción, en su escuela, en su perfecta compenetración con los inspirados asuntos que repiten ya las orquestas de medio mundo, y sin embargo, a la hora de hablar, a la hora en que el divo desaparecía para ceder paso al cómico, Villa, convaleciente, no pudo escondernos la mueca de cansancio, mueca que no hacía sino revelarnos aún más la magnitud de sus dotes artísticas, ya que tan cerca se encontraba de su redondo triunfo como cantante.

Franca ya la convalecencia del artista amigo, muy pronto lo veremos cosechar aquellos aplausos que no se borrarán nunca de sus recuerdos.

\* \*

«La Casta Susana» es sin duda la obra que mejor interpreta esta compañía, con ser muchas las que logran perfecta interpretación.

Ayer domingo fué triplicado el séptimo del segundo acto, del que hacen una verdadera creación cómica.

Del brindis no hablemos; ha sido lo mejor cantado de la temporada.

\* \*

De «La Verbena de la Paloma» felizmente resucitada, ¿qué hemos de decir Bástenos consignar que el director ha hecho el alarde de señalarle a María Marco el papel de la «Señá Rita».

Lástima que el baritono se encierre tanto en su buen deseo de cantar bien. En el sainete es quizás más importante la dicción y el acento, aun cuando se sacrifique un poco la partitura. De cualquier forma, hace muchos años que en Cádiz no escuchábamos una Verbena como la última.

Adelante que la temporada sigue prometiéndose.

### Desgracia en San Fernando

## Una mujer arrollada por el tren

Ayer, a la una de la madrugada, una máquina que salió para formar parte del correo, al pasar por esta población atropelló a Isabel Billete García, que vivía en la huerta llamada de Parlé.

La infeliz mujer fué despedida por el topetazo, produciéndose siete heridas con fracturas en la región parietal y occipital.

Se le condujo al hospital de San Carlos cuando fué encontrada, donde recibió asistencia facultativa y personándose el juez Sr. Monzon.

No pudo declarar por su estado agónico.

El maquinista no notó el atropello, siguiendo su ruta, quedando la mujer tendida en tierra hasta que el marido regresó a su casa. Hoy seguía gravísima.

## Cuestiones sociales

### REUNIÓN EN SAN FERNANDO

El Centro católico obrero del Sagrado Corazón de Jesús, de San Fernando, en reciente reunión celebrada acordó la elección de la Junta directiva, recayendo los cargos en las personas siguientes:

Presidente, Baltasar R. Vargas.

Vicepresidente, Rafael Montaner.

Secretario, Prius Broton.

Vicesecretario, José S. Lamadrid.

Vocales: Juan Coello Armario, José F. Grondana, Antonio Rodríguez Muñoz, José Guerrero Suplente, Fernando Miranda, Francisco Pulido Poral.

Miranda, Francisco Pulido Poral.

REUNIONES PARA ESTA NOCHE

Esta noche tienen convocadas reunión la sección de albañiles del Sindicato de Construcción Urbana, los Constructores Navales, los camareros y similares, las cigarreras y los carreros y cargadores.

### Adame, Castro y Compañía

(S. en C.)

### Fabricantes de Harinas

Abreu, 6.—CÁDIZ

Producción:

50.000 kilos en 24 horas

POR LOS JUZGADOS

Dos interinidades

Hoy se ha posesionado del Juzgado de instrucción, el Sr. D. Ramón Dolarea, juez municipal de turno del distrito de San Antonio.

Durante el tiempo que dure la interinidad del Sr. Dolarea—por indisposición del propietario Sr. Parrilla—se ha encargado del despacho del Juzgado de San Antonio, el suplente don Manuel Serdio, estimado amigo, que goza en la localidad con justas simpatías.

La procesión de ayer

Como terminación de los solemnes cultos dedicados a la Virgen del Carmen en la Iglesia de este nombre por la Cofradía que en la misma radica, salió anoche la procesión anunciada, que con la mayor brillantez recorrió el itinerario conocido, que veíase totalmente ocupado por distinguido público.

El paso de la imagen hallábase exornado con sumo lujo y arte.

En la Alameda de Apodaca fué presenciado el desfile del cortejo religioso por numerosas familias, que durante toda la noche prestaron animación al aludido paraje.

Un hombre se arroja al paso del tren correo

Esta mañana, al pasar por el kilómetro 115-250, frente al Observatorio, el tren correo que salió de Cádiz a la hora reglamentaria, se arrojó un hombre que se hallaba próximo a la vía, tras ligero titubeo, y sin que el maquinista pudiera evitarlo, no obstante hacer funcionar los frenos automáticos.

Cuando el tren detuvo su marcha se apearon la pareja de escolta y empleados, que recogieron el cadáver del suicida horriblemente mutilado, con los brazos seccionados y destrozado el tronco.

Fué imposible la identificación. El tren a los doce minutos reanudó su marcha.

Representa unos 50 años de edad, viste de azul y usa botas color marrón, no encontrándose en los bolsillos documento alguno.

Solo en los calzoncillos figuraban las cifras P. F.

El Juzgado dispuso quedara el cadáver expuesto en el depósito para su identificación.

D. José Luqué y Beas

Estos días del triste aniversario, llegan a nosotros más crudos los dolores de la sensible pérdida de aquel amigo caballero, afable y modestísimo en su gran cultura, que desapareció de la vida, pero no de los recuerdos.

Hacer en su memoria unos renglones que sean unas lágrimas, es nuestro único propósito; lágrimas tanto más justificadas, cuanto que el puesto que el querido muerto ocupó, aún no pudo ser por otro llenado.

En la política, en el foro y hasta en nuestra propia tertulia, vacío se encuentra el escaño de don José, de aquel ingenio claro y penetrante que sabía aportar siempre el concepto exacto de las

cosas, entre una cortesía, una sonrisa y una donosura.

Que la Gloria eterna sea su mundo, pedimos a Dios.

Del Extranjero

Nuevos disturbios en el distrito de Belfast.

Londres: Anoche se han registrado nuevos disturbios en el distrito de Belfast, siendo atacada iglesia católica.

Como dos oficiales del Ejército que acudieron con fuerzas invitaran a los revoltosos a que se dispersaran sin que fueran obedecidos, los soldados dispararon contra los grupos, resultando diez manifestantes heridos.

Varios almacenes fueron saqueados arrojándose a la calle las mercancías.

Han llegado refuerzos importantes de caballería e infantería.

Edward Carson, jefe de los ultraricos, ha telegrafiado a Belfast, haciendo un llamamiento a los unionistas para que presten su apoyo a las autoridades, con el fin de restablecer el orden.

Nuevas proposiciones

Londres: En reunión celebrada por el gabinete ayer tarde, fué acuerdo unánime hacer nuevas proposiciones a los sinfeiners.

Los albaneses atacan las posiciones italianas.

Roma: En Valona, los albaneses han atacado con tres columnas bastante importantes, las posiciones italianas.

El combate ha durado ocho horas, siendo rechazados los albanes con grandes pérdidas.

En Constantinopla se producen en favor de la paz.

Constantinopla: El Consejo de la Corona ha votado ayer, una disposición a favor de la firma de la paz.

ESPAÑA

Gaceta

Madrid: El periódico oficial de ayer domingo, publica disposición autorizando al personal médico dependiente de Gobernación, para asistir a las sesiones de la Semana de Medicina Social que se celebrará en Santander durante los días 8 al 15 próximos inclusivos.

— La «Gaceta» del lunes, inserta real orden, confirmando en sus cargos a todos los profesores de Caligrafía de Institutos.

Los que prestan sus servicios en Madrid y Barcelona seguirán percibiendo mil pesetas en concepto de residencia.

TOROS

TOROS EN MADRID

La empresa organizó para este domingo una corrida mixta a base del caballero en plaza Basilio Barajas, rejoneando un novillo de Tovar y seis bichos de la ganadería de Sotomayor, para los espadas Zarco, Sánchez Torres y Uriarte. Fué la entrada superior, magnífica; no

así la corrida que resultó monótona, aburrida y sosa, salvo algunos pequeños detalles.

En la primera parte del festejo fué muy aplaudido Barajas en la colocación de seis rejones puestos con gran dominio a la fiera, con suprema elegancia de caballista y con enorme valentía a la hora de acercarse.

Fuó ovacionado el caballero Barajas ustamente.

Como el torete no murió de los rejones, el hermano del artista, Fausto Barajas, se arriesga de darle la estocada de gracia cosa que hizo después de colocar dos elegantes pares de banderillas, y realiza una faena valiente de muleta y dá una buena estocada en su sitio.

Muchas palmas sonaron en su honor y ambos he manos dieron la vuelta al ruedo.

De la segunda parte, vaya en primer término un aplauso merecidísimo al ganadero señor Sotomayor; toros cruzados con sangre de Miura y Parladé, que resultaron bravos, nobles, suaves codiciosos.

De los artistas encargados de despacharlos, diremos que Zarco, sea por falta de entrenamiento o por lo que fuera, estuvo desgraciado toda la tarde.

Con el estoque estuvo algo afortunado y se defendió dando dos buenas estocadas a cada uno de sus enemigos, que le valieron muchas palmas.

Sánchez Torres, el sevillano Sánchez Torres, es un muchacho valiente; tan valiente que llega a la exageración.

Ayer toreó de capa pegándose a los toros como los buenos espadas.

Puso tres pares de banderillas al quiebro y con la muleta hizo en su primer toro una magnífica faena, terminando de una estocada superior.

Fuó ovacionado y dió la vuelta al ruedo.

En su segundo estuvo peor. Toreó menos arrimado con el capote; no hizo nada de notable con la muleta y terminó de un estoconazo que se aplaudió por la valentía al entrar.

Domingo Uriarte, que el año pasado salió con mucho gas, este año parece que fiojea algo, pues salvo unos faroles que dió a su primero y dos pares de banderillas al quiebro que puso en dicho toro, no hizo nada digno de especial mención.

Es necesario que toree derecho; que no abuse del toreo de rodillas y que en quites ande más suelto y seguro de lo que está.

Como es buen torerito, yo espero verle tardes sucesivas, mejor que la de hoy.

Con el estoque estuvo breve y cierto, pero eso no basta.

Y hasta el viernes, que según dicen, se prepara otra extraordinaria a base del valenciano Granero y otro novillero de primera categoría.—R. S.

Politica y politicos

De la familia real.—Informes oficiales.

Madrid: El director general de Administración recibió hoy a los periodistas por encargo del ministro de la Gobernación señor Bergamín.

Nos dijo, que no ocurría novedad.

El Rey ha regresado a San Sebastián después de pasar unas horas en Pam-

plona, donde fué recibido con aclamaciones.

También al pasar por Las Arenas el público hizo objeto a la reina de ovaciones delirantes.

Del infante D. Fernando se sabía que hizo el viaje a Snn Sebastián felizmente.

Respecto a los conflictos sociales, nos manifestó que tendían a mejorar.

Lucero que reina en su nación, respecto a necesidad de que se afiance la influencia de España en el Mediterraneo, pues el engrandecimiento de uno y otro país, no puede producir entre ellos celos, envidias ni rivalidades.

Termina Titoni, encomiando la labor de la Liga de las Naciones, que ha venido a distribuir la paz y la justicia en el mundo.

El alcalde obsequió al representante italiano con un banquete.

Esta tarde saldrá Titoni para San Sebastián.

Misceláneas telegráficas

Término del lock-out en Tarrasa

Tarrasa: Hoy lunes dieron final los patronos al lock-out que mantenían.

En su consecuencia los obreros todos entraron al trabajo.

Un diluvio cae sobre Barcelona

Barcelona: Entre diez y once de la mañana, ha caído sobre Barcelona un diluvio jamás conocido.

El agua caía en verdaderos torrentes que eran incapaces de engullir las cloacas.

Por las calles que hacen cuestas el tránsito era imposible, pues la fuerza torrencial que el decline multiplicaba, arrollaba cuanto se le oponía.

Las cloacas llenas expelían el agua con fuerza enorme. El torrente que bajaba por las avenidas del Tibidabo, Bonova y Buenos Aires, vertiase como una catarata sobre las barriadas arrollando todo.

Ni los coches, ni los automóviles podían circular, y por último hubo que suspender incluso el servicio de tranvías.

En uno de los mercados el agua derrumbó un paredón donde se refugiaban algunas personas, resultando muerta una niña y heridos ocho de los que allí se refugiaban.

Pasada una hora salió el sol y fué restableciéndose la normalidad.

Asesinato de un alcalde—Otro crimen sindicalista.

Valencia: Esta madrugada al retirarse a su domicilio, el alcalde del vecino pueblo de Catarroja, Enrique Periz, que a la vez es dueño de la plaza de toros, estando sentado en el interior del tranvía, recibió varios disparos que le hicieron desde la plataforma del mismo coche, unos desconocidos.

El alcalde quedó muerto en el acto.

El crimen se tiene la seguridad que pertenece al índice de los que los sindicalistas vienen perpetrando.

Se impone por su calidad

el aceite del OLIVAR Sagasta, 86

Talleres tipográficos Hijos de Gonzalo Cerón Beato Diego, 8 — Cádiz.